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热点话题四：

加大反腐力度
健全防腐制度
今年两会前，铁道部原部

长刘志军落马的消息引起网民
的关注。在网络“两会调查”
中，很多网民高度肯定了中央
反腐败的决心，同时也期望国
家继续加大反腐败力度、建立
健全预防腐败的制度。

网 民“话 八 仙 ”说 ：腐 败
是 中 国 发 展 的 绊 脚 石 ，搬 掉
这块石头既要有关部门的大
力查处也需要全社会的共同
监督。

全国人大代表吕忠梅说，
反腐败最重要的是建立健全一
套行之有效的制度，同时要细
化一些具体措施，如财产公示
制度等。

五大热点话题期待两会回应
2011年全国两会召开在即，广大网民对两会有何期待？最关注哪些热点话题？新华网、新浪网等联合

组织的2011年“两会调查”结果显示，网民最为关注的“五大热点话题”，分别是：保障住房、收入分配、稳定
物价、惩治腐败和就业公平。

与2009年、2010年两会相关网络“两会调查”相比，“住房”“收入分配”“反腐倡廉”等依旧是网民最关
注的领域，但“加快保障房建设”“稳定物价严防通胀”“促进就业公平”成为网民新的两会关注点。

热点话题一：

广建保障房
分配要公平

住房问题一直备受关注，网
民议论热烈。但是，今年“两会调
查”中网民议论的焦点已经从以
往的打击房地产投机、抑制房价，
转变为如何实现保障房的建设及
如何公平透明分配。

很多网民呼吁，各级政府要尽
快把保障房从图纸变成实物，建设
进度必须加快。网民“向北方”说，
保障房的分配机制必须公平公正，
只有严格落实“问责制”，才能让保
障房落到真正需要的人手上，“保
障房，要扎紧篱笆墙拦住宝马车”。

中央政府提出 2011 年保障
性住房建设计划达到 1000万套，
让众多无房群众看到了保障性
住房托起安居梦的希望。

热点话题二：

提高收入涨工资
分配制度要改革
连续几年的统计报表中，居民

收入增长低于税收和GDP增速的
情况引起了网民的关注。在今年网
络“两会调查”中，不少网民呼吁要
加大收入分配制度改革的力度，让
更多的人享受到经济增长的成果。

网民“大地园圃”说：工资收
入应该和国家经济发展协调增
长，建设和谐社会也体现在人民
群众收入水平的提高上。

全国人大代表李培根说，近几
年群众关于增加收入提高生活水
平的呼声很高，政府也开展了一些
收入分配改革的试点和探索。今
年国家要研究提高个人所得税薪
酬的起征点，这将实实在在让群众
得到实惠。

热点话题三：

稳定物价防通胀
期盼不再“豆你玩”

在过去的一年里，一些商
品价格的快速上涨，使网络上
出现了诸如“豆你玩”“蒜你狠”

“糖高宗”“棉花掌”等一批“热
词”。今年的网络“两会调查”
中，这些字眼被网民频频提及，
呼吁国家拿出强有力措施稳定
物价。

网友“灰菜鸟”说：稳定物
价严防通胀是国家经济发展的
保证。要打击不法游资对一些
民生商品的疯狂炒作。

全国人大代表徐境人说，
这反映了广大网民期待国家严
厉打击投机炒作行为的呼声。
希望政府今后采取更强有力的
措施，稳定物价，保障民生。

热点话题五：

增加就业岗位
促进就业公平

去年，部分地方在招考公务
员、招聘事业单位工作人员等过程
中，发生了一些暗箱操作、营私舞
弊事件。今年新华网、新浪网“两
会调查”中，网民除了继续关注和
呼吁增加就业岗位外，“促进就业
公平”也成就业话题的新热点。

网民“乡土味”说：现在一些
事业单位都是先招聘后公开，让
很多符合条件的人根本就没有参
加的机会。

全国政协委员柯锦华说，在
就业压力大的背景下，公平显得
尤为重要，应该进一步增强公务
员考录和企事业单位招聘的公开
透明度，加强监督，严防“萝卜招
聘”事件的发生。

尽管地震发生地——新西兰
南岛最大城市克赖斯特彻奇当天
艳阳高照，但却难以抹去人们心中
的阴霾。新西兰总理约翰·基、在
野党工党领袖戈夫、克赖斯特彻奇
市市长帕克等政界人士在市中心
与工作人员一起默哀。

两分钟，寂静而漫长，在场的
人们都闭上双眼，在心中为遇难者
祈祷，不少人脸上露出痛苦的表
情，像是忆起了七天前那地动山摇
的悲情一刻。

“默哀让人百感交集，在地震
后的一周里，很多人忙于清理和救
援工作，没有时间细想经历的一
切，但默哀的时候，所有的记忆都
会浮现，让人感慨万千，”克赖斯特
彻奇市市长帕克如是说。

同一时刻，来自不同国家和地
区的 900 多名救援人员也停止工
作，加入默哀行列。当地标志性建
筑大教堂在地震中严重受损，海外
援救队派出代表在大教堂广场前
肃立默哀，表达对逝者的怀念。

默哀结束，一阵清风拂过，拭去
人们脸上的泪水。“我们现在以泪洗
面，为死者而悲伤，但我相信痛苦总
会过去，爱与关怀会带着我们继续
前行，”眼中噙着泪水，一位年过七
旬的克赖斯特彻奇市民这样说。

当地时间 2 月 22 日 12 时 51
分，克赖斯特彻奇发生里氏 6.3 级
浅源地震。新西兰警方3月1日宣
布，目前已确认 154人在地震中遇
难，50 人失踪。预计遇难者总数
可达240人。

天宫一号下半年发射
9年后建成中国空间站

据新华社电 中国将在2011年下半年进行首次空间
飞行器无人交会对接飞行试验。全国政协委员、神舟飞
船原总设计师戚发轫 1日接受记者专访时透露，2011年
下半年，中国将发射“天宫一号”目标飞行器，随后发射神
舟八号飞船与之进行第一次无人交会对接。神舟九号、
十号飞船将择机发射，并全面完成交会对接任务。

“天宫一号”寿命两年，在其运行的两年时间里，将先后有
神八、神九、神十飞船与之交会对接，结束任务后返回地面。

他说，“天宫一号”如果运行稳定、工作正常，无人飞船
神舟八号就会随即上天，追着“天宫一号”，两者进行首次无
人对接试验。在经历两次无人对接后，神十飞船将载人
上天与“天宫一号”进行有人交会对接。

成功的有人对接试验是怎样的呢？戚发轫生动地解释
说，要让“天宫一号”与神舟飞船完全对接契合，航天员能从
飞船直接步入“天宫一号”，飞船和目标飞行器组合体能完
美联合飞行，最后航天员还能回到飞船。交会对接试验结
束后，飞船与目标飞行器分离，还能安全返回地面。

2020年以前，中国将有自己的空间站。届时将有2到
3名航天员长期照料空间站，其中可能有一名女性。“考虑
女同志，主要是从医学研究着眼，譬如考察太空工作对生
育是否有影响。”

我国养老金月均1300多元
据新华社北京3月1日电 全国老龄办事业发展部

主任吴秋风 1日表示，“十一五”期间是老龄事业发展历
史上最好的时期，养老保障制度不断完善。从 2005 年
起，国家连续6年提高企业退休人员基本养老金水平，目
前全国月人均基本养老金1300多元。

3.2万同胞撤出利比亚
余下约3000人近日撤离

据新华社北京3月1日电 截至3月1日14时，我已从
利比亚撤出迄今我了解掌握的绝大部分在利中国公民，
累计约32000人。其中约9000人已回国，约21000人暂时
安置在第三国，约2100人正在赴第三国途中。

目前，我在利比亚东部和中西部人员已基本撤离完
毕，在南部还有约 3000人也将搭乘我国军机及外航包机
于日内撤离，暂时安置在第三国人员很快将搭乘中国政
府包机回国。

外交部再次提醒仍在利比亚，特别是在首都的黎波
里市及周边区域的零散中国公民及其在国内的亲属，就
撤离事宜尽快与中国驻利比亚使馆或外交部领事保护中
心取得联系。

丽江周边突起森林大火
明火已扑灭 古城未受损

据新华社电 由于 2月 28日发生的丽江市玉龙纳西
族自治县森林火灾距离机场和丽江城区不远，游客和当
地居民均能看到火势，有的游客和居民从肉眼观察认为
火势较大，并对火情有一些不正确的认识。为此，玉龙
县县长和慧军3月1日9时发布：截至9时，丽江森林大火
明火已基本扑灭，没有发现人员伤亡，丽江古城和新城
区没有因火灾受损。

据和慧军介绍，2月28日5时左右，丽江市玉龙纳西
族自治县黄山镇五台村委会发生森林大火，玉龙县先后
投入消防、森林公安、干部群众上千人全力扑救，截至 3
月1日9时山上明火已经扑灭，没有发现人员伤亡。和慧
军表示，火灾现场离丽江城区有七八公里远，火灾没有对
丽江古城以及新城区造成损失。

美研发蜂鸟一般“小”飞机
可摄像及录音 重约一节5号电池
据新华社电 美国媒体3月1日报道，美政府已投入

数以百万计美元，应用仿生学原理，研发微型侦察飞行器。
按美联社说法，一些飞行器小如昆虫，携带摄像和录

音装置，可潜入侦查区域录下视频或音频。
国防部委托加利福尼亚州航空环境公司模仿蜂鸟、蜻

蜓和其他生物，研发衣服口袋大小的侦察、勘探飞行器。
这家无人飞行器生产商历经5年研发，投入400万美

元，2月25日展示成果：一架“蜂鸟飞机”。
飞机翼展 16.51 厘米，重量与一节 5 号电池相近，腹

部装有微型摄像机。
航空环境公司高级工程师金农介绍，飞机靠扇动翅

膀飞行，最高时速17.7公里。展示会上，“蜂鸟飞机”从金
农头边飞过，降落在他的手掌上。金农说，这架飞机可在
无人察觉的情况下收集情报。

论文作假颜面尽扫

德防长赔了学位又丢官

据新华社电 新西兰克赖斯
特彻奇地震搜救人员3月1日清理
震后废墟时发现一粒“时间胶囊”。

这粒“时间胶囊”埋在城市创
建者约翰·罗伯特·戈德的塑像下，
由一个内含羊皮纸的玻璃瓶和一

个金属圆筒组成，历史可能超过一
百年。除羊皮纸上两个单词可见
外，“胶囊”内其他内容暂不清楚。
当地博物馆工作人员将检查和保
管“胶囊”并选择在合适湿度下打
开“胶囊”，以防损坏。

当地时间3月1日中午12时51分，距离克赖斯特彻奇地震
发生整整一周，新西兰民众停下手中一切事务，静静合上双眼，
为这次地震中的遇难者默哀两分钟。这一刻，新西兰全国各地
教堂的钟声同时响起，传递着生者对逝者的思念。
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全国两会倒计时

文图均为新华社发

震后废墟挖出百年“时间胶囊”

英航雇员竟图谋炸飞机
曾报名申请加入机组

据新华社电 英国伦敦一家法院2月28日裁定，前英
国航空公司计算机专家拉杰卜·卡里姆企图炸毁飞机。

卡里姆现年31岁，2006年从孟加拉国移居英国，曾与
宗教极端人士安瓦尔·奥拉基密谋策划，试图帮助奥拉基
对英航发动财务方面或破坏性袭击。美国情报机构认定，
奥拉基是“基地”组织阿拉伯半岛分支领导人之一。

卡里姆被控图谋炸毁一架飞机、向恐怖组织提供信
息、协助对英航袭击和出于恐怖主义目的在英国获得工
作等涉及恐怖主义罪名。

路透社援引控方反恐律师科林·吉布斯的话报道，
卡里姆曾报名申请加入机组。“可以想象……如果他成
功的话，后果有多可怕。”吉布斯说。

朝称对韩做好两手准备
视其态度战或和

据新华社平壤3月1日电 针对美国和韩国正在举行
的联合军事演习，朝鲜外务省发言人 1日在平壤发表谈
话表示，朝鲜已做好对话和战争的两手准备。

朝鲜中央通讯社当天援引这位发言人的话报道说，韩美
联合军演再次证实了美国敌视朝鲜的政策“至今没有改变”。
美国正企图从各方面妨碍朝鲜的和平发展，以实力扼杀朝鲜
社会制度，同时，美国正试图以激化半岛紧张局势的方法拼凑
美日韩三角军事同盟，确立在这一地区的军事霸权。

发言人说，朝鲜从缓和半岛紧张局势、维护和平稳
定的愿望出发，提出了不拘形式、没有任何前提条件的
对话建议，并为对话取得成功做出了一切可以做出的努
力。在此情况下，韩美悍然举行大规模联合军演，不能
不激起朝鲜军民的强烈愤怒。

韩国和美国 2 月 28 日至 3 月 10 日同时举行代号为
“关键决心”和“秃鹫”的联合军演。

一名中国救援队队员在新西兰克赖斯特彻奇市中心大教堂前为地震死难者默哀。一名中国救援队队员在新西兰克赖斯特彻奇市中心大教堂前为地震死难者默哀。

3月 1 日，
参加在北京政
协礼堂举行的
境内记者通气
会的记者在会
后等候领取资
料。

3月 3 日、
3月5日全国政
协十一届四次
会议、十一届全
国人大四次会
议将在北京举
行，盛大的两会
吸引了全国各
地的新闻工作
者前来采访。

上会记者上会记者多！多！

在中心大教堂前，来自各国的
救援队代表为地震死难者默哀。

文图均为新华社电

据新华社电 身陷“抄袭门”的德国国防部长卡尔－
特奥多尔·楚·古滕贝格3月1日宣布，辞去部长职务。

古滕贝格当天告诉媒体记者，“这是我人生中最痛
苦的一步”，但有关他工作和为人的争论使他不再能履
行职责。

古滕贝格现年39岁，2006年在拜罗伊特大学取得法
学博士学位。一名法学教授先前指认，古滕贝格博士毕
业论文多处引用报纸和学术文章内容，未注明出处。德
国媒体随后曝出，他的论文涉嫌剽窃。

随后,古滕贝格决定放弃博士头衔，承认论文中存在
学术性错误。拜罗伊特大学 2月 23日宣布，收回授予他
的博士学位。

一些德国民众戏称古滕贝格为“楚·谷歌贝格”和
“剪切－粘贴部长”，要求他辞职。不过，德国总理安格
拉·默克尔力挺古滕贝格，认定后者具备政治才能。

大约2.3万名德国学者2月28日致信默克尔，抗议她
留任古滕贝格的决定，要求古滕贝格辞职。

谈及辞职决定，古滕贝格说：“我一直准备战斗，但
我不得不承认，我已经到达极限。”

刘翔两会之行无提案
开心以往提案带来改变

全国政协委员刘翔 1 日从上海乘机飞赴北
京，准备参加全国政协十一届四次会议。在机场
接受采访时，刘翔表示很开心看到自己此前的提
案带来了变化，但此次他没有准备提案。

2010年全国两会上，刘翔首次在全国政协会
议上提交提案，而且一提就是两份，分别是“对创
立竞技体育教练员有效保障机制的建议”和“关
于大力发展田径运动，使田径项目为建设体育强
国作出贡献的建议”。

“去年的提案也不是我一个人的，凝聚了很
多运动员和教练员的心声。”刘翔说，让自己很开
心的是，去年的提案提交了之后，的确看到了不
少变化，“例如在上海，可以明显看到运动员、教
练员的待遇水平提高了”。

刘翔表示，参加两会期间自己还会坚持训
练，“争取做到开会、训练两不误”。

刘翔表示，自己下一阶段还没有具体的参赛
计划，“目前来看，主要是 5月份在日本举行的国
际挑战赛，以及钻石联赛上海站的比赛”。

5月1日起禁用面粉增白剂
据新华社北京3月1日电 卫生部等部门3月1日正式

发布公告，撤销食品添加剂过氧化苯甲酰、过氧化钙，自
2011年5月1日起，禁止生产、在面粉中添加这两种物质。

据介绍，随着我国小麦品种改良和面粉加工工艺水
平的提高，现有的加工工艺能够满足面粉白度的需要，很
多面粉加工企业已不再使用过氧化苯甲酰作为“面粉增
白剂”。我国粮食主管部门经过调查研究提出，我国面粉
加工业已无使用过氧化苯甲酰的必要性，同时我国消费
者普遍要求小麦粉保持其原有的色、香、味和营养成分，
追求自然健康，尽量减少化学物质的摄入。

3月1日，德
国国防部长古滕
贝格在首都柏林
举行的新闻发布
会上宣布辞职。


